

DEL MOMENTO

La cabeza de turco.

A medida que se va aproximando la fecha de las elecciones, se enreda y embrolla cada vez más la maraña política nacional.

Nosotros, un mucho desengañados ya de la efectividad verdadera que para la salud del país pueden tener todos esos escarceos de política de antecámara, de chanchullos más o menos confesables y de combinaciones más o menos limpias que vamos adivinando por todas partes, nos sentimos un poco amargados viendo como se desmoronan y ruedan rotas en pedazos inaprovechables las ilusiones que concebimos cuando subió el actual gobierno al poder.

Es la eterna esperanza del enfermo que se está muriendo, que de cada nuevo médico que lo visita, confía su curación, sin saber que ésta depende solamente de un milagro.

Ahora bien; en el caso de España, ¿puede acaecer el milagro?

Nos queremos sentir optimistas una vez más y apesar de todas las claudicaciones vergonzosas que vemos inevitables en plazo breve, cuando el pueblo podría levantar en vilo con la fuerza de su número todo ese tinglado absurdo que nos arruina, y hundirlo para siempre sin efusión de sangre y por un acto libérrimo de su voluntad ciudadana; apesar, — repito— de esa serie de bajas ambiciones que ruedan de Madrid a provincias y de provincias a Madrid, queremos suponer que en las esferas gubernamentales se impondrá el buen sentido y el milagro será hecho.

Ahora, que es preciso comenzar enseguida.

El partido liberal se presentó al poder con un plan. ¿Dónde está?

Todavía suenan en nuestro oído los aplausos del mitin de Zaragoza. Todavía nos parece escuchar el eco de las palabras mágicas: Marruecos, Hacienda, problema social, problema pedagógico, problema agrícola, ante cuyo conjuro iba a convertirse España en una moderna Jauja. ¿Dónde está, pues, todo esto?

¿Es que solamente las elecciones deben tener absorbida la atención de nuestros gobernantes?

¿Es que el país saca nada concreto de esas luchas de comadres, que cada día, con caracteres más deprimentes, nos revelan desde Madrid?

Pónganse de una vez de

acuerdo todos y venga pronto todo lo prometido, que nos otros ya no somos los personajes de aquella vieja Zarzuela que se echan a dormir durante un siglo creyendo encontrar resueltos todos los problemas cuando despierten.

Nosotros y el pueblo entero con nosotros estamos deseando salir de ese marasmo en que nos hallamos envueltos y queremos dejar de ser de una vez para siempre la sufrida cabeza de turco a donde van a dar todos los palos perdidos, perdidos tal vez adre le, pues nos vamos dando cuenta de que pasan ya de la raya.

R. F.

DE TODAS PARTES

Perros pescadores.

Los ainos, habitantes de la isla de Sakalina, utilizan, los perros para arrastrar vehículos y llevar cargas, pero de todas las aplicaciones que de ellos se hacen, ninguna es tan curiosa como la pesca.

Para ésta reúnen en la playa dos grupos de perros, compuesto de una docena cada uno, y separados entre sí ambos grupos, cerca de doscientos metros.

A una señal de los ainos, que suele ser un grito agudo, todos los canes se arrojan al agua y van nadando en línea recta, unos detrás de otros formando de esta suerte dos columnas separadas.

Un segundo grito agudo de sus amos hace que los de la columna de la derecha se dirijan a la izquierda y viceversa los de la otra columna, hasta que los perros que van a la cabeza llegan a reunirse.

Entonces, a la tercera voz de mando vuelven los perros rápidamente hacia la orilla, describiendo un semicírculo, que cada vez se va estrechando más y cuando llegan, puede verse fácilmente que una cantidad innumerable de peces, asustados, van huyendo hacia la playa.

Entonces, los canes acostumbrados a esta hábil maniobra, no tienen más que sumergirse y, rápidos como flechas cada cu el sale con su presa, que deposita a los pies de su amo.

Este corta la cabeza al pescado y se la da al perro como premio de su trabajo.

Un joven mata al amante de su padre

MURCIA.—En Arohená disparó varios tiros contra dolores Campuzano, un individuo llamado José Crevilente López, de diez y nueve años. La infeliz mujer resultó muerta.

Para cometer el crimen estuvo el agresor rondando la casa de la víctima varias horas, y como ésta no saliera, le mandó un recado con su hija, diciéndole que tenía que hablar con ella. Al aparecer en la puerta, le agredió Campuzano, sin mediar palabra.

En seguida fué a presentarse a las autoridades.

Declaró que había cometido el crimen por vengarse a su madre, por los sufrimientos que Dolores Campuzano le proporcionó, obligando al padre del agresor a vivir con ella.

BROCHAZOS

Sabio, pero padre

El ilustre autor de las famosas Cántigas, el voluble rey sabio, el pretendiente a la Corona de Germania, el amigo de mujeres más e menos puras, tuvo una preocupación que le sacó de quicio. Transcurridos seis años desde que ceyundó con doña Violante, hija del Rey don Jaime I, el de las conquistas (amorosas y de las otras), soberano de tierras aragonesas, veía con el natural disgusto que su esposa no daba señales de maternidad. Y aunque el simpático autor de la Crónica general de España tenía hijos, no le parecía muy decoroso que digamos nombrar sucesor a un bastardo. Claro que se han visto cosas más gordas en la historia de altos personajes; pero D. Alfonso el Sabio tenía en mucho el crédito de la Corona y el buen nombre de Castilla para que fuese rey un advenedizo.

Así las cosas, determinó buscar novia (?). Y en efecto, hizo un viajecito de los muchos que solía hacer y marchó a tierras del Norte, a Noruega, y pidió al rey Haquino que le diese en matrimonio a su hija Cristina, una preciosidad de criatura. Acedió Haquino a emparejar con Alfonso de Castilla, creyendo, claro está, que nuestro héroe sería soltero.

Vino a España la hermosa Cristina, y cual no sería su asombro al saber que su prometido no era libre.

Reprobó Alfonso tal proceder; pero Alfonso la consoló diciéndola que repuliría a doña Violante por que no le había dado herederos.

Mas... ¡oh, fatalidad! el día que el Sabio se preparaba a unirse con Cristina tiene una confidencia. Doña Violante era madra y como era buena como el pan de flor y hermosa como mañana de primavera y virtuosa cual la que más, D. Alfonso no tenía motivo para repudiarla. Y aquí le quiero, escapeta. El infeliz monarca subió la gata gruesa para salir del atolladero, que no era menudo. Por una parte Haquino que le amenazaba con venir a hacerlo al bondiguillo, y por otra Jaime de Aragón que le anunció que le macaría la nuez. ¿Cómo resolver el problema? ¿Cómo acabar el sainete?

Por fin se halló la fórmula salvadora.

Después de conferencias, cabildos y trabajos más o menos confabulados, hizo don Alfonso que su hermano el infante don Felipe, abad de Valladolid y arzobispo electo de Sevilla, renunciase los votos y que estos le fuera dispensados en Roma, y he aquí Periquito hecho fraile: es decir, he aquí al infante Felipe de Castilla, hermano del sabio rey esposo de la desdichada princesa de Noruega, la angelical Cristina, hija de Haquino. En su vida se habían visto, pero eso no importa; para ciertas gentes esto de matrimoniar no tiene la menor importancia.

Para la pobre princesita sí que la tuvo; porqu: a los dos meses entregaba su alma a Dios...

La tristeza mató a la bella que soñó con su rey y con ceñir la corona de las Castillas.

Antonio Bandicho.

Magdalena da a luz tres niños, que están encantados de haber nacido

VALENCIA.—Comunican del inmediato pueblo de Cuartell que una mujer llamada Magdalena Pascual ha dado a luz felizmente dos niñas y un niño.

Las tres criaturas se conservan en excelente estado.

La Junta de Protección a la Infancia ha acordado sostener a sus expensas la lactancia de los tres pequeñuelos.

LAS AVENTURAS DE CALIXTO

Recortes de un libro en preparación.

LAS CORRIDAS DE TOROS

1.º de febrero

El maestro todo bondad. Nuestro maestro todo corazón. El hombre que yo no había visto enfadado, y, que en todo momento, parece cobijar en su alma las más puras bellezas, hoy ha estado a punto de gritar, pero ha sido de dolor y de vergüenza.

Enrique, uno de nuestros discípulos más aventajados de la Escuela, ha regresado de su viaje a la Corte. Y ha asistido a las corridas de toros que inauguran la temporada. Todos nos hemos enterado de sus andanzas por Madrid. Su tío, un militar muy peripuesto, lo ha llevado a los toros, a los cafés, al cine, pero no ha visitado museos, no ha ido al circo, no conoce el parque de la Moncloa.

Cuando supo el maestro que uno de sus discípulos más aventajados, había asistido a los toros, le vimos entrar a su despacho a llorar. Toda mi obra de dulzura y de amor para vosotros—nos ha dicho—la veo rota, deshecha en unos días que faltáis de mi lado. Yo no soy digno de mi mismo. Sin duda, mi amor es tan pobre, tan falto de calor y de vida, que no sirve para sugeriros una vida mejor. Apenas abandonasteis uno de vosotros mi compañía ha sido un desdichado, un individuo más sin fuerza para luchar contra la tentación. Enrique ha ido a los toros.

Hoy no hubo alegría en la clase. Hemos comprendido el gran disgusto del maestro y todos nos sentimos contagiados de su tristeza. La Escuela estaba triste. En cada una de las cosas de la Escuela veíamos algo que nos acusaba.

Por fin, al final de la clase, nos ha hablado el maestro. Todos sabemos—nos dijo—que Enrique estuvo hace unos días en Madrid. Y ha asistido a las corridas de toros.

Yo que os ofrezco toda mi alma, que soy todo vuestro, que quiero verme en cada uno de vosotros, me siento avergonzado de mi mismo. El primer camarada que ha salido de la aldea, ha despreciado mis consejos. Cuántas veces hablamos en nuestras conversaciones de la crueldad de las corridas de toros; de que sólo tienen derecho a llamarse civilizados los que tratan con la misma justicia y la misma bondad a cuantos sufren, pequeños y débiles, hombres y bestias; de que las corridas de toros, es una mancha repugnante que nos echan en cara las demás naciones, para desagraviarnos; y, sin embargo, no supe enseñaros a aborrecerlas.

El grado de cultura de un pueblo, se conoce en la manera como trata a los animales domésticos. En las corridas de toros hay algo bello, extraordinariamente artístico, enloquecedor, pero no compensa a ese refinamiento de crueldad contra los animales y la barbarie de un público que vociferar demente, en su deseo de sangre y carnicería.

Engendran tal espíritu de crueldad, las corridas de toros,

DE ACTUALIDAD

Los atentados sociales.

La trágica y oculta pista que en los últimos tiempos llenó de cadáveres las calles de nuestras ciudades industriales, vuelve, después de un corto silencio, a sonar repetidamente, segando nuevas vidas y llenando de inquietudes y sobresaltos los espíritus.

Nosotros hemos dicho hace tiempo que estas cuestiones son demasiado profundas para que un gobernador civil o un jefe de Policía, puedan arreglarlas.

Alguien creyó, candidamente, que la enérgica, la dura política del Sr. Martínez Anido había acabado con los atentados personales en la ciudad Condal.

Cuando el Sr. Martínez Anido puso en vigor sus terribles procedimientos represivos, nosotros vimos en ellos un terrible peligro, una obra sembradora de odios y rencores que más tarde o temprano habría de provocar nuevos días de luto y de tragedia.

Y ahí están las nuevas víctimas que vienen a comprobar la ineficacia de aquellos procedimientos.

Encarcelar a los obreros, desterrarlos, matarlos, perseguirlos fieramente. Esto puede producir una paz falsa, una normalidad circunstancial; pero no puede acabar con el mal que combate. Y no puede acabar con él, porque no ataca a la raíz, al origen.

Los gobiernos han creído que para acabar con las cuestiones sociales bastaba la energía de un gobernador y la ayuda de un Jefe Superior de Policía. Y este es el

ros, que vemos atrofiarse la sensibilidad de nuestros pueblos, ante las cosas más bellas y humanas.

Fuera de España, se nos representa siempre en las corridas de toros. Los anuncios de nuestros balnearios y estaciones de recreo, los anuncian en París en Londres, en todas las grandes ciudades, con un tipo flamenco y de generado vestido de torero.

Aprendamos amar a España para engrandecerla. Los toros, hijos míos, son la Escuela de la crueldad. Hemos de ser nosotros más crueles que otros pueblos civilizados, que prohíben las corridas de toros?

Las corridas de toros, es un desafío a la civilización, a los sentimientos humanos. Si nuestro pueblo tuviera más valor en la vida social de España, es el primero que rompería sus lanzas contra las corridas de toros.

Seamos humanos con los animales domésticos, y trabajemos todos por borrar de nuestras costumbres la afición a las corridas de toros que nos avergüenza entre los pueblos civilizados. La riqueza espiritual de la raza española, es merecedora de inculcarle otras aficiones más humanas.

Enrique Robledal.

error, esta es la causa de todo el mal.

En sus múltiples aspectos, la vida ha dado en pocos años, un paso de gigante. Y aquellas inconscientes multitudes obreras, alucinadas con las promesas de un apóstol, son hoy masas conscientes de hombres que tienen una clara idea de su misión social y de su valor en la vida común.

Y como son sus gestos y posiciones resultado de una concepción profundamente arraigada y sus actos están en armonía con una perfecta visión de su valor, es muy difícil hacerles enmudecer, por muchos Castillos de la Mota, muchas cárceles y muchas ametralladoras que se les pongan delante.

Las cuestiones sociales han de resolverse en medio de una gran cordialidad entre la inteligencia, el Capital y el trabajo, como factores imprescindibles de una obra común.

Cuando los gobiernos enciencen los movimientos obreros por vías de justicia y legalidad y se establezca el necesario equilibrio entre unos y otros, nacerá la mutua confianza, la satisfacción íntima, la hermandad de sentimientos encamizada a un límite de producción y perfeccionamiento; senda única para llegar a una era de engrandecimiento y de fecunda paz.

Por otros medios no se logrará más que envenenar las cuestiones y empujar a la Sociedad a los horrores de la anarquía y del Poder Rojo.

Soria Montenegro.

Envenenaban a la gente y repartían filtros para hacerse amar.

SEVILLA.—Se conocen noticias recibidas de Roiana (Huelva) referentes a los crímenes cometidos por tres mujeres llamadas Concepción Sánchez Padilla, de sesenta y siete años; Maravillas Pérez Sánchez, de treinta y seis, y Bibiana Iglesias, de cuarenta y ocho.

La primera envenenó a su marido, Lázaro Pichardo, hace un año, de acuerdo con un sujeto llamado José Medina López, y una mujer llamada Socorro García.

Bibiana Iglesias está acusada de haber dado muerte a Felicidad Pérez Sánchez, a quien proporcionó una píscina abortiva por la inyección de la hormona de Felicidad.

Bibiana intentó también envenenar a Diego Padilla por injerencia de su esposa, Dolores Avella.

Las tres citadas mujeres se dedicaban, guiadas por Bibiana, a facilitar píscinas abortivas y filtros que decían irresistibles para hacerse amar y conseguir fortuna.

Existe la sospecha de que el radio de acción de estas mujeres alcanzaba a varios pueblos y que ahora se descubrirán nuevos delitos por ellas cometido.



INTERESES LOCALES

El servicio de incendios

Procedente de Alemania ha llegado a nuestra capital la moto bomba comprada por nuestro Ayuntamiento para el servicio de incendios de la capital.

El hermoso aparato adquirido consta de dos potentes cuerpos de bomba que funcionan por medio de un motor a gasolina, pudiendo elevar el agua hasta los pisos más elevados.

Después de recibido el aparato, el Alcalde Sr. Vicén telegrafió al ingeniero que ha suministrado el material, Sr. Monserrat, para que venga a efectuar las pruebas del aparato.

Estas se verificarán tan pronto llegue el Sr. Monserrat, probablemente en el alto de la dehesa, para que pueda presenciarlas el público soriano.

Felicitemos a nuestro Ayuntamiento y al pueblo de Soria por tan buena adquisición que ha de servir de tranquilidad a todos.

El Empéstito municipal.

Tenemos noticias que muy en breve se reunirá la Junta Municipal para tratar del proyecto de Empréstito para la municipalización de servicios.

Oportunamente daremos cuenta a nuestros lectores de este asunto que tan grandes y positivos beneficios puede producir a Soria organizando y mejorando los servicios municipales que hoy no responden a las necesidades de la vida moderna.

Los amores clandestinos de Nemesia

PAMPLONA.—Vicente Oraz ha denunciado que en la carbonera de una casa del paseo de Sarasate encontró una caja de madera que contenía el cadáver de una niña recién nacida.

Se supone que es hija de la sirvienta de la casa, llamada Nemesia, que ha sido detenida.

DOCTOR GAYA

Trastornos del embarazo.
Partos distócicos.—Enfermedades de la mujer.
Plaza del Vergel, 2 primer derecho.
—Soria.

VIDA MUNICIPAL

Sesión del lunes

Fue aprobada el acta de la sesión anterior.

Se dió cuenta de una comunicación del Sr. Gobernador Civil de la provincia acusando recibo de la que se le había remitido denunciándolo el estado de los cables eléctricos.

Se aprobó la distribución mensual de fondos hecha por Contaduría, para el mes de la fecha.

Igualmente fué aprobado el extracto de los acuerdos adoptados durante el mes de Febrero último.

También prestó su aprobación la corporación a la liquidación presentada por el Sr. Administrador de consumos de lo recaudado por diferentes impuestos durante el mes de Febrero indicado.

Se reconoció personalidad a doña Emilia García para que como viuda de José Lallana, barrendero que fué al servicio del Ayuntamiento perciba los haberes por dicho señor de vengados que no le habían sido satisfechos.

Se acordó abonar los gastos de entierro de dicho señor José Lallana y que a su viuda se le entreguen dos pagas de toca conforme a las plantillas aprobadas.

Se acordó pase a la Comisión una comunicación del señor Director del Banco de España referente a un solar de la calle del Olivo, disponiéndose se aplice a contestación hasta que el Ayuntamiento resuelva.

Se autorizó a D. Antonio Cuevas e hijos para establecer una lechería en el entresuelo de la casa n.º 21 de la calle de Caballeros, con arreglo a las condiciones que establece el señor Inspector de Sanidad.

También se autorizó a D. Doroteo Molina para trasladar el Colegio que tiene instalado en el n.º 3 de la calle de las Lagunas al n.º 11 de la calle de la Aduana Vieja, debiendo cumplir lo que disponga el Sr. Inspector de Sanidad.

Fuó autorizado D. Aquilino Legaz para realizar las obras que proyecta en la casa que habita calle de las Fuentes número veintí.

De conformidad con lo interesado por la Comisión se acordó que D. Angel Jimenez determine las obras que proyecta realizar en la casa n.º 73 de la calle de Canalejas y presento un pequeño croquis de las mismas.

Se concedió asistencia gratuita de médico y botica a Máxima Negrodo y pensión de lactancia a Luis Andrés.

Por el Sr. Aparicio se hizo una interpelación a la Alcaldía sobre diferentes extremos.

Se dió cuenta del informe de la Comisión de Gobierno interior en el Reglamento de régimen interior de la Corporación, y del voto particular formulado por el Sr. Aparicio el cual fué tomado en consideración y se acordó quede pendiente dicho asunto de discusión para la próxima sesión.

Se hicieron varios ruegos y preguntas.

Una señora aristócrata estrangulada misteriosamente.

GRANADA.—En el pueblo de Aleandín, distante ocho kilómetros de esta capital, ha ocurrido una misteriosa tragedia, que ha causado enorme impresión.

En la calle R. al de dicho pueblo habitaba una aristocrática señora, apellidada Trujillo, emparentada con la familia Borbón.

Esta mañana, los criados notaron que habían sido fracturadas las puertas de la casa y al penetrar en ella encontraron los muebles en desorden. Alarmados, llamaron a la señora Trujillo, y en vista de que no respondía, ni se oía ruido alguno en su habitación entraron en ésta y hallaron muerta a la ilustre dama.

Examinado el cadáver, se ha observado en él señales de estrangulamiento.

Se cree que el móvil del misterioso crimen ha sido el robo, pues la víctima gozaba de una gran posición económica.

Fuerzas de la Guardia civil han salido a recorrer el contorno en busca de los asesinos.

LA FERIA

Con mayor concurrencia de ganado que otros años ha comenzado hoy la feria, el tiempo despejado ha contribuido también a esta mayor animación de feriantes.

Sin embargo y a pesar de esta mayor cantidad de ganado que ha asistido, se nota paralización en las transacciones, debido a eso a ser el día de hoy el primero de la feria y esperar comprador y venedores que se inicie una orientación fija en los precios.

Lo único que parece obtiene una mayor preferencia y una demanda mayor es la vaca gorda y después en menor escala los terneros de villa.

El resto de ganado permanece paralizado.

Se han presentado además hermosas palancas de mulas por los conocidos tratantes de San Pedro y Valdeprado.

Es cuanto referente a la feria podemos decir, pues seguramente que mañana se han de hacer más transacciones y han de desahogarse ya los precios que han de regir en la feria.

A. SANCHEZ

Por derribo de la Casa que tenía su Establecimiento de Tejidos, Quincalla y Paquetería se ha trasladado a Canaljas, núm. 35; portales del Collado, junto al Estanco en Soria. 1-4

Automóviles Hudson y Essex

NUEVA BAJA DE PRECIOS

TORPEDO HUDSON—siete plazas	15.350 pesetas.
TORPEDO HUDSON—cinco plazas	14.450 »
CONDUCCIÓN INTERIOR HUDSON—cinco plazas	16.250 »
DOUBLE LIMOUSIN HUDSON—siete plazas	21.150 »
TORPEDO ESSEX—cinco plazas	10.750 »
CONDUCCIÓN INTERIOR ESSEX—cinco plazas	12.500 »

PARA INFORMES Y CATALOGOS:

JUAN BRIEVA.—Hotel Comercio.—Soria.

NOTICIAS

Tema de posesión.—Mañana sábado tomará posesión de su cargo de Juez de Primera Instancia de Soria y su partido, nuestro distinguido amigo Don Juan Antonio Pacheco.

Un premio.—Por el Ministerio de Instrucción Pública le ha sido concedido un premio en metálico al niño de Valdeavillo Gregorio Sanz del Olmo, alumno que más se ha distinguido en los trabajos de los campos agrícolas escolares, que están bajo la dirección de el distinguido colaborador de «La Voz» y culto Maestro Don José Ortega González.

Fallecimiento.—En el pueblo de Quintana Redonda falleció días pasados la señorita Felicidad Perpetua Delso Benito.

Descanse en paz la finada y reciba su hermana la S.ª Srta. Emilia Vallejo Benito y su tío Don José Jiménez nuestro más sentido pésame.

Divulgación científica.—La Magnesina «ROLY» fosfo-siliciada cura porque, además de neutralizar con suavidad insuperable el exceso de acidez gástrica, causa principal de todas las enfermedades y desarreglos de la digestión los fosfatos polibásicos, junto con los compuestos de silicio, alúmina, hierro, bismuto, etc. que encierra, forma un moco mineral inerte, lubricando y microbicida que, estucando y desinfectando las paredes del tubo digestivo, cura las inflamaciones y ulceraciones, acaba con todo dolor y molestia en breves instantes, suprime flatos, autointoxicaciones, estreñimiento, desarreglos biliares, etc.

Además con el uso de la Magnesina «ROLY» fosfo siliciada aumenta el apetito, la digestión se realiza sin la menor molestia. Se aprovecha el máximo de los alimentos y se facilita grandemente la eliminación de los venenos orgánicos. De venta en las principales farmacias. Depósito para España.—Pérez, Martín y Compañía.—Alcalá, 9.—Madrid, y al por mayor en los almacenes de productos farmacéuticos.

En contra de un aumento.—El miércoles último se celebró en uno de los salones del Cir-

culo Mercantil una reunión a la que asistieron los comerciantes industriales de Soria, con el fin de adherirse a la campaña emprendida por el comercio de Santander en contra del aumento de las contribuciones.

El propósito de los comerciantes sorianos nos parece muy bien, y va siendo hora de que los agricultores emprendan parecidas campañas con el fin de que se proteja más a la agricultura y a la industria nacional.

Menos fusiles y más arados.

Viajeros.—Han llegado: De Madrid Doña Petra Peña. De Zaragoza el oficial del ejército Don Luis Arciniegas Corral. De Ceuta nuestro estimado amigo Don Epifanio Roldán. Han salido: Para Madrid Don Julio Ocasión y S.ª. Doña Flora Jiménez e hijo Don Hilario Ramirez.

Vino a 0,40 pesetas litro

Procedente de cosecha, en el establecimiento de Domingo García Namancia 24 y en la Calle de las Puertas de Pró número 13, donde en breve se abrirá al público el almacén de vinos de José Lengua.

Memoria.—Agradecemos al Director de la Sucesión del Banco de España en Soria el envío que nos hace de la Memoria leída en la Junta de accionistas del Banco de España, los días 4 y 11 de Febrero último.

Una desgracia.—El miércoles último, en las proximidades de la estación férrea de Soria, tuvo la desgracia de ser cogido por el carrero que guiaba el joven de veinte años de edad Marcelino Recio, natural de Fuentesoba, que actualmente presta sus servicios en casa del Señor Pérez Barza.

Inmediatamente fué conducido al Hospital provincial, siendo atendido por el médico soriano D. Lázaro Garcés y el Practicante don Pablo Pérez Sevilla; apreciándose la fractura de la pierna derecha por el tercio medio y una herida calificada de pronóstico reservado.

Riña entre muchachos.—Ayer mañana, junto al Instituto de segunda Enseñanza de Soria, cuestionaron los jóvenes estudiantes Luis Casado Leria, de 14 años y Angel Muñoz Martínez, de 15 años.

El primero resultó con una con-

SECCION PEDAGOGICA

NOTAS PEDAGOGICAS

Adaptemos las E. E. N. N. a las condiciones geográficas.

No es importante nuevo el asunto. Pero es lo suficientemente para insistir en él. Bien es verdad que nuestra psicología no se presta fácilmente a las innovaciones un poco radicales—asustan—aunque encierren positivas ventajas.

Un ejemplo; nuestra Normal (Soria) está a más de mil cincuenta y cinco metros de altura sobre el nivel del mar. El estío es verdaderamente delicioso, brisa de montaña, e incita al trabajo mental. Por el contrario el invierno es cruel, entorpeced de un modo extraordinario la actuación didáctica y constituye un peligro grande para la salud de alumnos y profesores; añábase el gasto enorme que requiere la calefacción de las clases, como otro inconveniente digno de tenerse en cuenta.

Yo me imagino lo bien, lo contentos que trabajaríamos todos aquí, si las grandes vacaciones estivales se trasladasen al centro del invierno; lo que ganaría también en eficacia la labor escolar. Y en cambio trabajásemos durante los meses de julio y agosto en los cuales ahora como es sabido no hay clase. Y esto podría hacerse en León, Burgos, Segovia Avila, Huesca, en todas las capitales de condiciones geográficas análogas.

En cambio el litoral mediterráneo y una buena parte del Valle del Guadalquivir pengo por ejemplo tendrían vacaciones estivales, ya que en efecto, en aquellas regiones los veranos impiden toda labor mental útil.

Y este podría ensayarse también en la enseñanza primaria.

Otra ventaja. Durante las grandes vacaciones—que en nuestras Escuelas serían en primavera y en otras estivales—siempre habría Escuelas «en actuación». Esto permitiría a los Profesores de la Alta Meseta presenciar «la vida» de las Escuelas meridionales y mediterráneas, sin abandonar sus clases, aprovechando las vacaciones del invierno.

Los profesores del sur y del este vendrían en intercambio a nuestras Escuelas durante el verano para vernos trabajar. ¿No creéis que esto reportaría grandes ventajas, al conocernos todos mejor, al visitarnos, al recorrer nuestras Escuelas?

Así yo salí de Soria este verano pasado y fui a Oviedo. Visité el espléndido palacio de las Escuelas Normales en la calle de Uria pero si viérais la honda sensación de pena, de tristeza, al ver solo «las cosas quietas», el cuerpo «sin alma», sin vida.. Faltaba precisamente lo que yo buscaba con mayor afán.

Hay en el Ministerio un ministro renovador y joven. Esta obra sería precisamente de renovación y de juventud; bellamente revolucionaria.

Yo me atrevo a rogarle que reflexione un poco sobre esta cuestión que pide una adaptación juiciosa a las condiciones geográficas tan variadas, tan complejas, del país español.

Yo quisiera que ni el Sr. Ministro de I. P. ni los queridos compañeros desechasen esta idea sin antes haber meditado bien todas sus grandes ventajas. Cabría incluso hacer el ensayo durante un curso y después solicitar en una encuesta sería la opinión de todos los profesores.

No seamos vencidos por la rutina con todos sus males. Estudiemos la realidad, adaptemos nuestra actuaciones a la realidad de un modo consciente.

Pedro Chico

La Escuela rodeada de amor.

La vida en la Escuela necesita el atractivo conveniente para que el niño vaya con gusto, con deseo de colaborar instintivamente en su propia educación.

La Escuela ha de tener encantos para los tiernos seres que han de vivir en ella; alegría, belleza de sentimientos, de naturaleza y de arte; vida activa, que, aun en sus primeros pasos, puede y debe encontrar en la Escuela; vida de recreo en sus continuas ocupaciones y vida útil y productiva en sus diferentes faenas que le lleven al estímulo sin producirle fatiga.

El trabajo escolar así ordenado, aun con relativa tolerancia, produce una disciplina instintiva, pero sensible y real.

La formación del carácter moral ha de ser permanente y firme; el descuido que en general hoy se tiene de la práctica moral, ha de convertirse en hechos y actos cotidianos; hasta que produzca hábitos reflexivos de moralidad.

Han de confundirse y mejor han de ejercer recíproca influencia los hábitos morales entre «tú» y «yo». El principio base de la Escuela ha de ser este: moralidad.

Los trabajos de redacción y composición en las diferentes enseñanzas, los gráficos, la cartografía, dibujo, etc., se van extendiendo por nuestras Escuelas con notable provecho; pero no basta.

A las teorías, que han de ser pocas, a las descripciones, al ejercicio mental y de expresión y al gráfico han de seguir, pero con relativa intensidad y extensión la ejecución de cosas.

El niño, el hombre de mañana se prepara para el trabajo, para obtener producto útil, para vencer los obstáculos de la lucha por la vida.

Si el niño desde pequeño empieza a ser hombre, pero hombre hecho en la educación, en el trabajo, en la producción: quién puede dudar de que ese hombre así formado irá instintivamente, sin esfuerzo, con suavidad, con hábitos de trabajo, disciplina y moralidad a formar una Sociedad honrada; a ese hombre la lucha por la existencia se le hará llevadera, sin extralimitaciones; sin luchas en la vida social.

La nobleza de hábitos adquiridos en la infancia y proseguidos en la juventud, le harán la vida más tranquila y placentera que la actual. No preocupen a nadie estas tendencias de pedagogía social. La solución es más fácil que parece.

El niño aprende cuanto se le enseña; el niño practica cuanto conoce; claro es, que con más o menos perfección según sus aptitudes, inclinaciones y grado de educación.

Apliquemos pues, estos planes para encaminar la Escuela a la vida necesaria del porvenir. Como el hombre y la Sociedad necesitan la fuerza intelectual la moral y la física, esos tres elementos han de tener apoyo en la escuela.

El cuaderno de deberes; los trabajos de cálculo mental, de expresión y escritos; las artes de aplicación y utilidad, la industria y el comercio; la agricultura en grado especial y predilecto en los pueblos esencialmente agrícolas, son fuentes de renacimiento cultural y progresivo que en todas las Escuelas puede y debe tener iniciación.

Por estos fundamentales motivos se recomiendan con eficacia las Escuelas jardines, las Escuelas talleres, las Escuelas con campos agrícolas.

Leemos con gusto y avidez cuanto tenemos ocasión sobre estos principios; hemos visto con placer centros de enseñanza donde se practica la Escuela de utilidad y de provecho y practicamos en la nuestra lo que permite nuestra esfera de acción.

J. Ortega González

fusión en el muslo izquierdo y el segundo con dos heridas producidas por navaja; una en la sien y otra en el cuello; todas calificadas de pronóstico leve.

Desaparecido.—Comunican del pueblo de Irucha que hace varios días desapareció de su domicilio el vecino del citado pueblo Francisco S. Ibañez, de sesenta y nueve años de edad; ignorándose su actual paradero.

Cine soriano.—Hoy se representará en nuestro coliseo la última jornada «Los tres Mosqueteros».

En breve comenzará la representación de la interesante cinta «La huérfanita».

En el Teatro Principal, se han hecho importantes reformas en el sistema de alumbrado eléctrico, con el fin de evitar y prevenir accidentes como el del otro día.

La empresa que no ha querido ahorrarse sacrificio de ningún género ha instalado un nuevo cuadro de distribución del alumbrado, montado sobre piedra de mármol, y ha dispuesto el tendido de cables por medio de tubos aisladores, colocados numerosos corta circuitos, con lo que la seguridad pública queda totalmente garantizada.

El miércoles último subió al cielo la niña de treinta meses Pilar Hernández de Pablo, a cuyo entierro verificado ayer asistió numeroso acompañamiento.

Reciban sus afligidos padres nuestro sentido pésame.

La bolsa. Cotizaciones. Interior, 71'60; Exterior, 87'85; Amortizable, 4 por 100, 90,00; Amortizable 5 por ciento 0920; 96,20 Amortizable 5 por ciento 1917, 96,20; Banco España 000; Río de la Plata, 228; Nortes 358,00; Alicantes 356,00; Francos, 39,15; Libras, 80,32; Dollars, 6,44; Marcos 00; Coronas, 000.

El tiempo.—Barómetro 763,1; Humedad, 53; Recorrido, 279; Máximo 8,6; Mínimo -0,6; Media 4,5 Oscilación, 8,0; Viento N. N. W, Estado del cielo. Casi despejado.

Subasta de pinos.—El día 17 del corriente tendrá lugar la subasta de 35.000 pinos para resaca procedentes del monte de Vadillo bajo el tipo de cincuenta y seis mil pesetas por los cuatro años que abarca el aprovechamiento.

Sr. Administrador de Correos.—Nuevamente llegan hasta nosotros numerosas quejas por falta en el recibo de nuestro periódico, entre otros de los pueblos de Valderrodilla y Valdeavillo.

Una vez más rogamos se atiendan este servicio como merece evitando tener que emplear otros procedimientos. Pero no estamos dispuestos a que constantemente salgamos perjudicados en nuestros intereses.

La velada teatral de los estudiantes.—No habiéndose concluido todavía la nueva instalación de la luz eléctrica en el escenario del teatro principal, no podrá celebrarse, como se había proyectado, la velada teatral de los estudiantes el lunes próximo.

Sabemos, sin embargo, que han acordado, para que les cediera su salón teatral al Circolo Mercantil y la Junta directiva de esta sociedad se lo ha concedido.

Opportunamente se fijará la fecha de esta fiesta.

Del extranjero.—Ayer, en el tren de la mañana, llegaron a Soria de su viaje por Italia, Austria, Alemania y Francia, nuestros queridos amigos los hermanos Julián y Antonio Roperio.

Bienvenidos.

La manifestación pro-responsabilidades.—Pasado mañana domingo, se celebrará la manifestación organizada por varios concejales del Ayuntamiento para solicitar de los poderes públicos se exijan todas las responsabilidades a los causantes del desastre marroquí.

La manifestación irá precedida de un mitin que según nuestras noticias se celebrará a las dos de la tarde en el Teatro principal.

Para actuar en este mitin son esperados mañana en Soria nuestros paisanos y amigos Manuel Hilario Ayuso, Adolfo Hinojar y Benito Artigas.

6.º. Alcalde.—Hemos observado varias veces que los barrenderos de la limpieza pública efectúan el barrido de calles sin haberlo previsto.

Por las más e importantes razones de higiene creemos que debe obligarse a los barrenderos a que rieguen antes de efectuar la limpieza, para lo cual se les debe proveer de una regadera y de lo cual, según ellos, no disponen.

La Comisión organizadora de la peregrinación aragonesa a Valencia con motivo de la Coronación de la Virgen de los Desamparados que se verificará en el próximo mes de Mayo, nos ruega hagamos público que las adhesiones, se recibirán en la Secretaría de Cámara, Plaza de La Seo, Zaragoza, hasta el 31 de Marzo, siendo los precios de ferrocarril desde Zaragoza, los siguientes, comprendidos ida y vuelta: Primera clase, 72 pesetas; segunda, 55 y tercera, 33.

CULTOS

P. P. Franciscanos.

Viernes.—Via-Crucis solemne a las seis de la tarde.

Sábado.—A la misma hora se cantará la salve sabatina.

Domingo.—Habrán misas a las seis, siete, ocho, nueve y diez, predicándose en las de ocho y diez. El ejercicio de los Siete domingos se hace en las misas de siete, ocho y nueve.

Novena a S. José.—El día 11 comienzan los Padres Franciscanos la solemne Novena que, en honor de S. José, suelen celebrar en su Capilla.

La hora señalada para la Novena y para todos los cultos respectivos es a las seis.

Intenta matar a su mujer y cuando van a detenerlo se suicida.

CARTAGENA.—A las nueve de la noche anterior, en la casa núm. 22, primer piso, de la calle de Martín Delgado, donde habitaba un matrimonio constituido por Pedro Navarro Martínez y Trinidad Hernández Rojo, ocurrió tan trágico suceso.

Se hallaba Trinidad preparando la cena cuando llegó su esposo, el que la insultó y apaleó; la mujer se refugió en una de las habitaciones interiores, y hasta allí fué perseguida por Pedro, que con un hacha la causó una profunda herida en la cabeza; después intentó clavarla un puñal, no consiguiéndolo porque Trinidad tuvo fuerzas para salir a la calle en demanda de auxilio.

Varios vecinos la condujeron a la Casa de Socorro, donde los médicos le curaron una tremenda herida en la cabeza, con abundante hemorragia; su estado es grave. Mientras la curaban, Trinidad manifestó que Pedro había quedado en la casa preparando un revólver para matar a quien subiera; fuerzas de Seguridad acudieron al domicilio de los esposos, e intimaron a Pedro para que se entregara; pero este hizo retroceder a los guardias, apuntándoles con el revólver; después se encerró en una habitación y se disparó tres tiros; falleció al ser conducido a la Casa de Socorro.

Pedro, desde hace tiempo, padecía neurastenia, y era profesor de música.

Información telegráfica

Madrid, 9, (8 m.)

La prórroga del presupuesto

Se ha desmentido oficialmente que en la prórroga del presupuesto vigente se piensen introducir modificaciones que afecten a lo dispuesto esencialmente por la ley. Esta prórroga, según lo manifestado por el Ministro de Hacienda, se llevará a cabo por medio de un Real decreto que se publicará con fecha 31 del corriente mes. El presupuesto prorrogado comenzará a regir con fecha anterior.

Las responsabilidades administrativas

En el Congreso se habló durante toda la tarde de ayer del proyecto del gobierno de exigir las responsabilidades administrativas por los abusos cometidos durante la etapa conservadora. Se comentó mucho la designación del Magistrado señor Trillo para juez instructor del expediente, así como su renuncia.

En vista de estos hechos, parece ser que el gobierno piensa encomendar esta empresa a un Ministro del Tribunal de Cuentas del Reino.

En el Congreso se ha comentado mucho esta determinación, afirmando que ningún Ministro del expresado Tribunal aceptará el nombramiento de juez instructor del expediente de responsabilidades administrativas, por entender que siendo el Tribunal de Cuentas quien ha aprobado la inversión de fondos de estos últimos años, ningún Ministro, querría constituirse en censor de sus compañeros.

Ab-del-Malek, cercado por Ab-del-Krim

Se han tenido noticias de la angustiosa situación en que se encuentra Ab-del-Malek, el moro que sostiene lucha con el jefe de los beniuireguales. Al parecer, se encuentra cercado por las fuerzas de Ab-del-Krim.

Se recordaba ahora a propósito de esto, que hace poco vino a Madrid el hijo de Ab-del-Malek a pedir auxilio al Gobierno, y a lo que parece no logró que nadie le recibiera.

De confirmarse este rumor, hubiera sido esta, una gran torpeza del Gobierno.

Entierro de dos aviadores.

Se verificó el entierro del teniente Sr. Gardoqui, y del cabo Canón Macías, muertos en el accidente de aviación que ocurrió ayer en Cuatro Vientos.

Los ferretos que contenían los restos de los aviadores, iban envueltos en banderas españolas.

Presidió el duelo el general Echagüe acompañado de un ayudante del Rey en representación de S. M.

Durante el entierro, volaron sobre la comitiva varios aviones, tripulados por compañeros de los dos muertos, los cuales fueron arrojando flores durante todo el trayecto.

Del asesinato de Antón del Olmet.

En la Carcel modelo, una vez levantada la incomunicación al escritor Vidal y Planas, está recibiendo este numerosas visitas de amigos y conocidos,

Se ha dicho que Vidal y Planas, deseando legalizar su situación con su novia la señorita Elena Manzanares, ha solicitado se realicen gestiones para casarse con ella.

Al Rey le han robado dos bicicletas.

Un guarda de la Casa de Campo, posesión de S. M. el Rey, ha denunciado a las autoridades que de un Chalet del Campo del Moro han desaparecido dos bicicletas propiedad del Monarca y que eran utilizadas por sus hijos los infantes, para pasear por la expresada residencia real. Los autores de la sustracción, han sido detenidos.

La asamblea forestal de Barcelona

Mañana sábado saldrá para Barcelona el Director General de Agricultura con el fin de presidir la 14 Asamblea forestal.

El Director General, inspeccionará los trabajos de repoblación que se vienen llevando a cabo en la cuenca del Noguera Pallaresa y las obras de la cuenca del Ebro. Después, irá a Barcelona para tomar parte en la discusión que esta inspección suscite.

Dos caballeros más.

Ayer tarde, fueron armados caballeros de Calatrava, en la iglesia de esta Orden, los hijos de los condes de Heredia y Pinola Francisco y Luis. Asistieron a la ceremonia muchos aristócratas y numerosas damas.

En el aniversario de la muerte de Dato.

VITORIA.—Con toda solemnidad se han celebrado los funerales del aniversario por el alma de don Eduardo Dato en la iglesia de San Miguel, asistiendo la familia del ex presidente del Consejo asesinado, el Gobernador civil y el militar, la Diputación y diferentes personalidades.

La prensa local, dedica artículos necrológicos enalteciendo la memoria del finado que tantas simpatías contaba en Vitoria por ser natural de aquí y haber representado en Cortes a la provincia.

El viaje de la Reina

ALGECIRAS.—S. M. la Reina doña Victoria que se encuentra en viaje de visita, e tuvo hoy en el Hospital Civil, siendo recibida por las autoridades y el Gobernador militar del Campo de Gibraltar. Después visitó el dispensario de la Cruz Roja y la Geta de Leche.

Las calles, están engalanadas, y en ellas, ha sido ovacionadísima S. M. la Reina.

Se desconoce el paradero de un vapor

BILBAO.—Reina gran inquietud por la suerte que haya podido correr el vapor «Villalobos» de esta matrícula que salió de Glasgow para Bilbao con cargamento de carbón y debía haber llegado a puerto hace días.

Los consignatarios del buque, no tienen noticias de su paradero; creyen lo que se haya podido ir a pique, por cuya razón, las familias de los tripulantes se encuentran consternadísimas.

FABRA.

Moruecos de lana entrefina se venden. Informes, Leopoldo Ridruejo en Soria.

Buzón administrativo

T. N. Nafria la Liana.—Se mandan todos los números con puntualidad.

J. O. Bordecorex, J. M. id.; cambiada dirección.

J. M. S. Juan de Barcala; se encomienda la dirección.

V. B. Soria. Cambiada dirección, E. H. Talarrubias. Se hace lo que indica. Anotada suscripción hasta 1 de marzo 1924.

V. A. Avenales. Anotada suscripción y descontada hasta 1 de marzo de 1924.

E. A. Ausejo; M. G. de L. Berlanga de Duero; G. G. Almazán; C. G. Tejado; M. L. Madrid; E. O. Carbonera de Fronte; M. P. C. La Poveda; J. R. Soria. Anotada suscripción hasta 1 de marzo de 1924.

Encargado de T. Vinuesa, hasta 31 agosto 1923.

A. M. Madrid. Pagada suscripción hasta 1 de junio 1923.

A. G. Huérteles. id hasta 5 de marzo de 1924.

BAR IDEAL

Torcuato Martínez

Especialidad en Vermouts y Cervezas. Aperitivos, café y licores. Exclusiva de sellos de caucho, firmas auténticas, fechadores, placas para sepulturas, calles y oficinas. Canalejas 50—Soria.

ACADEMIA DE 2ª ENSEÑANZA

del Pbro. D. Alfredo Robles

Licenciado en Filosofía y Letras

Estudios que actualmente se hacen

Bachiller, Contabilidad y Mecanografía, Correos y Telégrafos, en unión con Veilla Calvo de Madrid.

Catastro 70 plazas para ambos sexos con 4.500 pesetas.

Profesorado técnico

Informes CABALLEROS, 10 Teléfono número 118

OPOSICIONES A ESCUELAS NACIONALES
Convocatoria inmediata.—Numerosas plazas.
ACADEMIA PREPARATORIA PARA AMBOS SEXOS
Preparación completa.—Tres horas diarias.
INFORMES: LIBRERIA JODRA, CANALEJAS, 30

COMERCIO DE HIJOS DE SANTIAGO LAS HERAS

Tejidos, paquetería, bisutería, quincalla, especialidad en artículos blancos a precios sin competencia, depósito de géneros de punto, inmenso surtido en pañería y novedades para señora y niño.

Camas de hierro y madera, somiers, jergones y sillas a precios de fábrica.

Camas de madera con somiers desde 50 pesetas.

Extenso y variado surtido en batería de cocina CANALEJAS, 59.—SORIA

Sucursal en Almazán (Antigua Casa de López Compañie)

Colegio de los SS. Corazones para niñas.

DIRIGIDO POR LAS HIJAS DE LA CARIDAD (Apertura de un nuevo Establecimiento de Enseñanza)

El mencionado Establecimiento se halla situado en el pueblo de Derroñadas (El Royo) en la falda de una colina y dando vista a extensa vega, ofrece todas las ventajas higiénicas deseables. El edificio es de nueva planta y sólida construcción, compuesto de tres magníficos pabellones que forman un frente de fachada de más de 60 metros de longitud.

La dirección de las Hijas de la Caridad, muestra ya el carácter profundamente cristiano que habrá de tener la educación en este centro y la enseñanza será esencialmente práctica, adquiriendo las alumnas los conocimientos más útiles y necesarios para el buen gobierno de una casa. Y en tal sentido el Colegio establece cursos de costura, corte, lavado, planchado, arte culinario, de repostería y toda clase de labores.

PLAN DE ESTUDIOS.—Las materias que abarca la enseñanza son: Religión y Moral, Historia Sagrada, Gramática, Caligrafía, Aritmética, Geometría, Geografía, Historia de España, Fisiología e Higiene, Economía Doméstica, Urbanidad y Ciencias Físico Naturales. Habrá también clases de labores, corte, dibujo y música. Estas dos últimas no son obligatorias.

CONDICIONES DE ADMISION Y REGLAMENTO

Se admitirán igualmente internas, medio-pensionistas y externas gratuitas.

El curso escolar comienza el 15 de Septiembre y termina el 30 de junio.

PENSION.—Las internas abonarán 375 pesetas, pagaderas en trimestres adelantados.

Las medio-pensionistas 80 pesetas mensuales por adelantado. Gastos de libros, papel, hilos, etc., por cuenta de las familias. Para más detalles, dirigirse a la R. M. Superiora del Establecimiento en Derroñadas (Soria).

Zapateria Escalada

Central: BURGO DE OSMÁ
Sucursales: en Soria, Canalejas, 69
San Esteban, Ayllón y Gómara

Venta de toda clase de calzados construídos en sus talleres, arreglo de composturas con esmero y economía.

¿Por qué la Zapateria ESCALADA es la que más vende dentro de su artículo? porque sus calzados son sólidos, económicos y elegantes; visitadle pues.

No olvidarse: Sucursal en Soria, Canalejas, 69.



LA VENECIANA ZARAGOZA

Fábrica de Espejos, vidriera, artísticas de colores, vidrio y cristal.

Informes en Soria:

DOÑ JOSE VIGEN VILA



FARMACIA Y LABORATORIO

= DEL =

Dr. Carrascosa

Drogueria.—Aguas minerales.
Especialidades Farmacéuticas.

Ortopedia.—Ferfumertia.

Preparación de Inyectables y sueros artificiales etc. etc.

Canalejas, 18. SORIA

CONFITERIA -- de la

VIUDA DE EPIFANIO LISO

Primera casa en mantecadas, y mantecquillas, tartas, ramilletes, pastas, dulces y todo lo concerniente al ramo de confiteria, pasteleria y reposteria.

Canalejas, 29.—Soria

La Oriental

Almacén de Coloniales al por mayor y menor.

Sucesor de P. Llorente

Fábrica de Jabón y Chocolate.
Depósito de Alcohol desnaturalizado de 90°, en botellas precintadas de un litro.

Estudios 2 y 4—Teléfono 54, Soria.

ALMACENES DE LOZA Y CRISTAL

DE

Angel Pérez Baraza

Grandes existencias de loza de Sevilla, Manises y Talavera, inmenso surtido de vajilla moderna belga y alemana.—Explotación y clasificación general de primera materias para la fabricación de papel y lana; regenera las

Aimacén: Carretera de Madrid, frente a la Estación

Despacho: Canalejas, 45, Teléfono 121.—SORIA

IMPRESA

DE

SUCESOR DE F. JODRA

PLAZA MAYOR, NÚM. 14.—SORIA

ESPECIALIDAD en trabajos tipográficos a dos tintas. [Tarjetas [visita, cartas, recibos, talonarios, facturas, oficios, esquelas funeral, recordarios, participaciones de nacimiento y enlace. Trabajos comerciales, notas de pedido, listines, registros de talones abonarés, etiquetas de envío, id., para farmacias, envolturas para chocolates, caramelos y cuantos trabajos Libros, folletos, revistas, etc., etc. se encarguen.

EL BUEN GUSTO

La casa que mejor surtido presenta y más barato vende los géneros de punto medias y calcetines de algodón seda e hilo; sin competencia puntillas, encajes, tiras bordadas, hules, sedas para labores, hilos para coser. Preciosas novedades en ropa blanca con flocionadas para señora y niños como inmenso y variadísimo surtido en visiteria

Medias y calcetines desde 50 céntimos

Angel Jiménez. Canalejas, 73.

LA INDUSTRIA CASTELLANA
FÁBRICA DE GASEOSAS Y AGUA DE SELTZ



Nicanor Longares

Participo a mi numerosa clientela que habiendo recibido una gran partida de botellas y sifones los pedidos se harán puntualmente.

DESPACHO: PLAZA DE LA LEÑA, 8

TELÉFONO NÚMERO 108.—SORIA

"EL BARATO"

COMERCIO DE TEJIDOS

CABALLEROS 3.—(CASINO DE LA AMISTAD) ALMAZAN

El dueño del tan acreditado Establecimiento «EL BARATO» domiciliado en ALMAZAN, participa a su numerosa clientela y público en general que a partir del día de hoy, pone a la venta grandes existencias de retales de todas clases, con una baja extraordinaria en los precios, así como toda clase de géneros de invierno, por fin de temporada.

No confundirse, Caballeros, 3, (Casino «La Amistad»).—ALMAZAN.

Cooperativa Popular de Soria

Plaza de Aguirre, 4.—Teléfono, 136

Artículos de primera calidad. Peso exacto. Precios reguladores

LA CASA QUE MAS BARATO VENDE

Los mejores chocolates de elaboración propia y pureza garantizada. Paquetes de 460 gramos a 1'50, 1'75, 2 y 2'50 ptas. de 400'gramos a 1'30, 1'55 y 1'80

TARJAS ESPECIALES

TOSTADOR AUTOMATICO — CAFES TOSTADOS AL DIA

BANCO HISPANO-AMERICANO

MADRID

Capital: 100 millones de pesetas

SUCURSALES:

Albacete, Alcoy, Alicante, Antequera, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cáceres, Cabra, Cádiz, Calatayud, Cartagena, Castellón, Córdoba, Coruña, Egea de los Caballeros, Figueras, Granada, Huelva, Huesca, Jaén Játiva, Jerez de la Frontera, Las Palmas, Linares, Logroño, Málaga, Mahón, Merida, Murcia, Olot, Orense, Palma de Mallorca, Pamplona, Ronda, Sabadell, Salamanca, San Sebastián, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife, Santander, Santiago de los Caballeros, Sevilla, Soria, Tarrasa, Tudela, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vigo, Villafraanca del Panadés y Zaragoza

Compra y venta en las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres Bruselas, Berlín, Nueva York, Buenos Aires, Valparaiso, etc., de toda clase de fondos públicos y valores industriales.

Cobro y descuento de cupones de valores españoles y extranjeros.

Cobro y descuento de letras sobre todas las plazas de España y del extranjero.

Compra y venta de toda cla-

se de monedas y billetes de Banco extranjeros.

Préstamos con garantía de fondos públicos y valores de fácil realización, bien en cuenta corriente o a plazo fijo.

Cuentas corrientes de crédito con idénticas garantías.

Giros, cheques nominativos, cartas de crédito y órdenes telegráficas de pago sobre todas las plazas nacionales y extranjeras.

Apertura de créditos sim-

ples o documentarios, por correo o telégrafo.

Cuentas corrientes y de depósito en pesetas y moneda extranjeras.

Transferencias postales y telegráficas.

Custodia de títulos y valores. Y por último, todas las que son propias de esta clase de establecimientos y cuantas tiendan a facilitar las relaciones mercantiles de nuestra Nación con las de la América latina

LA VOZ DE SORIA

BOLETÍN DE SUSCRIPCION

D. _____ vecino de _____

se suscribe por $\frac{\text{un año}}{\text{seis meses}}$ (1) a LA VOZ DE SORIA [cuyo importe [de] pesetas

$\frac{\text{seis cincuenta}}{\text{cuatro}}$ (1) remito por (2) _____

a _____ de _____ de 1922.

(Firma.)

Dirjase en sobre abierto franqueado con un sello de dos céntimos al Administrador de LA VOZ DE SORIA.—Plaza Mayor, número 9, bajo.—(1) Bórrase la forma que no se escoja.—(2) Por Giro Posta sello de Correos.

Folleton de LA VOZ DE SORIA—76

El último patriota

Novela original por JOSE NOGALES

XVIII

La «Osa» en acecho

cura, ambos echando candelá por los ojos, armado el uno con su espingarda, y el otro con un pistolón cogido al paso en el obrador del inventor C. rlanza, daban voces de mando y distribuían las fuerzas.

El bizarro capitán Ripalda de punta en blanco, con el uniforme de los antiguos carabineros reales, acudió espada

en mano. El reuma por un lado y por otro lo obligadísimo de los calzones metidos en su sitio a fuerza de tirantes y de travillas, hacían que anduviese como con grillos puestos. A bien que no se trataba de ninguna marcha, sino de pelear a pie quieto. Quedó convenido que el cura tomase el mando de los voluntarios que guarnecían la torre y los tejados de la iglesia. Ripalda mandarían en jefe de las fuerzas atrincheradas a retaguardia, y Paniagua defendería como punto de mayor peligro el muelle y el paso del Ridor.

Dispusieron que los ancianos, los inválidos y los niños, así como las mujeres faltas de valor, evacuaron la plaza según les conviniese. Los hombres jóvenes y sanos no. Sería deshonoroso.

Mucha gente sin aguardar el permiso subióse a las colinas y allí permaneció a

la sombra de los pinos, sin alejarse gran trecho, juzgando que había tiempo para todo: para ver algo y para correr tierra adentro por sendas y atajos no conocidos por los invasores.

El calor echó fuera de los trincheras a sus defensores que, en mangas de camisa, tumbados bajo los pinos, comieron el gazpacho no sin que pensaran que algunos no volverían quizá a comerlo! Y como sudaba Ripalda debajo de aquel ros gotoso y deforme y aquella condonada levita, en la que era imposible meter vientre! A cada movimiento crujían las costuras; todo el uniforme refunfuñaba mal humorado por aquellas aventuras [improprias del sosegado retiro.

La «Cruz Roja» envió una sección al hospital, en donde izaron la bandera neutral de la asociación, La Junta de

damas, presidida por el Juez, instaladas en la escuela y alumbró las imágenes, en tanto que el médico Flautila ponía en orden el botiquín de las primeras curas. Arriba, en la trinchera grande, permanecían cerca del Fulminario asestado a la marisma, el sabio y modesto inventor y el valiente Sinforoso, artillero de aquella pieza.

Todo estaba en su punto y apercebido para el trance. Los colchones de Oblita colgaban por dentro de los balcones; los muebles formaban barricadas, las maderas agrupadas en los sitios estratégicos esperaban la orden de echarse a la calle para aplastar enemigos.

En cuanto a la parte interior ya era otra cosa. Aquella noticia les había de jado frios. ¡Era verdad! tendrían que batirse... todos aquellos preparativos hechos alegremente, como para la repre-